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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 1 

 
Gegenstand: Stadtmarketing-Prozess 
 
Herr Oberbürgermeister Eger informiert die Mitglieder des Ausschusses darüber, dass im bis 
Ende Mai laufenden Wettbewerb zur Findung eines neuen Logos bislang zehn Teilnehmer 
Ihre Entwürfe eingereicht haben. Angeschrieben wurden Agenturen und Künstler. 
 
Frau Münch-Weinmann frägt nach, inwiefern negative Rückmeldungen zur neuen Logosuche 
in der Stadtverwaltung ankommen. Herr Deutsch berichtet von einem sich formierenden 
Bürger-begehren zum Erhalt des Logos, was ihm zugetragen wurde. Herr Rumpf erkundigt 
sich eben-falls nach der Notwendigkeit eines neuen Logos. 
 
Herr Eger führt aus, dass die Notwendigkeit eines neuen Logos Bestandteil des neuen 
Stadtmarketingprozess ist, welcher vor zwei Jahren gestartet und auch in der Öffentlichkeit 
thematisiert wurde. Der Auffälligkeitswert des Speyerer Logos im Vergleich zu anderen 
Logos sei zu gering. 
 
Frau Queisser möchte wissen, wie die Auswahl erfolgen wird. Der Vorsitzende des 
Ausschusses informiert darüber, dass eine Jury gebildet wird, darunter ein Professor der 
Kunsthochschule in Karlsruhe. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
3. Sitzung des Ausschusses für Tourismus der Stadt Speyer am 19.05.2016 

 

 

 
11

0/
M

ü 
- 

04
/2

00
3 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 2 

 
Gegenstand: Bilanz der touristischen Saison 2015 

Vorlage: 1866/2016 
 
Herr Oberbürgermeister Eger stellt die Ergebnisse der touristischen Bilanz 2015 vor und 
verweist insbesondere auf die zahlreichen Qualifizierungsmaßnahmen welche initiiert und 
erfolgreich durchgeführt wurden. 
 
Frau Holzhäuser erkundigt sich, ob die Zahl der internationalen Gäste zugenommen hat.  
Frau Nitsche berichtet, dass die meisten Besucher unverändert aus der Schweiz kommen, 
danach folgen Franzosen, Niederländer sowie Österreicher. Die USA sowie Großbritannien 
stellen den größten Teil jener Besucher, welche Speyer an Bord eines Kreuzfahrtschiffes 
besuchen. Sie führt weiterhin aus, dass die Bearbeitung dieser Märkte in Zusammenarbeit 
mit anderen Städten in Zusammenschlüssen (bspw. Unesco und Romantic Cities) erfolgt, 
weshalb auch hier ein aussagekräftiges Logo von immenser Wichtigkeit ist. 
 
Frau Münch-Weinmann interessiert, ob eingehende E-Mail-Anfragen in der Tourist-
Information individuell bearbeitet werden oder ob Standards zum Einsatz kommen. Die 
Leiterin der Tourist-Information antwortet, dass Vorlagen zwar vorhanden sind, aufgrund des 
enormen Zuwachses an komplexen Anfragen das Großteil der E-Mails nur individuell betreut 
und beantwortet werden kann. 
 
Frau Münch-Weinmann frägt nach der Entwicklung der Besucherzahlen im Altpörtel sowie im 
Judenhof.  Frau Nitsche gibt bekannt, dass die Ursachen für die Reduzierung der 
Besucherzahlen im Altpörtel zum einen beim demographischen Wandel, zum anderen bei 
der kurzzeitigen oder kurzfristigen Schließung des Altpörtels zwecks Umbauten zu finden 
sind. Die Besucherzahlen im Judenhof sind unverändert. 
 
Frau Münch-Weinmanns Frage nach der Bettenauslastung und dem Grund für die Reduktion 
der  Anzahl der Speyerer Hotelbetriebe in der aktuellen Vorlage wird von Herr Eger mit der 
Schließung des Hotel Speyerer Hof mitten im Jahr beantwortet und die Bettenauslastung auf 
55-61% beziffert.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 3 

 
Gegenstand: Qualitätsmanagement im Tourismus 

Vorlage: 1867/2016 
 
Herr Oberbürgermeister Eger beleuchtet die unterschiedlichen Qualifizierungsmaßnahmen 
und informiert über den Wettbewerb „Reisen für alle“.  
 
Frau Münch-Weinmann regt an, insbesondere Kinder und Familien mit Führungsangeboten, 
eventuell in Kooperation mit dem Historischen Museum, anzusprechen. Für diese Zielgruppe 
wird, laut Frau Nitsche, bereits das interaktive Führungsangebot „Entdeckungsreise ins 
Mittelalter“ angeboten. Für das Jahr 2017/18 wird es eine Kooperation mit dem Historischen 
Museum zum Thema Richard Löwenherz geben. 
 
Zum von Frau Münch-Weinmann angefragten Verzeichnis von Spielplätzen teilt Frau Nitsche 
mit, dass in dem im vergangenen Jahr aufgelegten Stadtplan „Schattenweg“, Spielplätze 
verzeichnet sind. 
 
Herr Rumpf interessiert sich nach einem Feedback für die Literaturreihe „Speyer.LIT“. Herr 
Eger berichtet dass die Reihe sehr positiv, auch über die Speyerer Grenzen hinweg, 
angenommen wurde. Drei der sieben Veranstaltungen waren ausverkauft. Für das 
kommende Jahr wird daher eine Neuauflage mit ähnlicher Beteiligung der Akteure 
angedacht.  
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Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr. 4 

 
Gegenstand: Verschiedenes 
 
Zu diesem TOP gab es keine Meldungen; 
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